



Escribe Luis Ortiz Quiroga

## El libro de Foxley

**A**CABA de publicarse un nuevo libro de Alejandro Foxley intitulado "Chile y su Futuro, un País Posible", y cuya lectura recomiendo vivamente a mis lectores.

En un momento convulso como el presente, profundamente dividido entre ricos y pobres, polarizado políticamente a través de esquemas bélicos, en que el Chile de hoy se nos presenta, más que un país con conciencia de unidad, como una pluralidad de países con rasgos y circunstancias disímiles, resulta particularmente saludable y estimulante escuchar el pensamiento claro, objetivo y eminentemente sensato de Foxley. Este es un libro que no mira para el pasado, sino para el futuro, planteando una opción que permite superar en los años venideros la grave crisis de identidad cultural, económica, social y política que nos affige. Como para poder proyectar es menester conocer la realidad, digeriéndola lenta y dolorosamente, el autor nos hace un re-

cuento breve de los graves retrocesos sufridos por nuestro país durante los últimos 14 años, en que económicamente nos hemos dejado superar por muchos países latinoamericanos que antes nos iban a la zaga y con un incremento en la desigualdad y en la marginación social a niveles francamente alarmantes.

¿Qué se puede hacer en estas circunstancias, a fin de construir una sociedad democrática, sin exceso de poder, sin concentración de riquezas y sin abusos?, se pregunta el autor. Donde haya educación y salud para todos, donde se garantice un abastecimiento mínimo en la alimentación de la población más necesitada. Donde, en una palabra, la política y la economía estén impregnadas de un marcado sentido social.

Los problemas capitales que impiden el necesario reencuentro nacional, presupuesto indispensable para superar la crisis, y denominado por el autor "nudos gordianos", son desarro-



ley, constituye una única oportunidad, una encrucijada excepcional en la historia y de cuya resolución dependerá nuestro futuro por muchos años. Y esto es muy cierto, pues no hay persona ni país que viva sin problemas. Al revés, como dice Ortega, todo individuo, todo pueblo, vive precisamente de ellos, de sus destinos. A través de la vida de un pueblo se presentan a veces circunstancias que incitan a que éste se ponga de pie, se una en un esfuerzo creador y con la voluntad arrulladora de una verdadera mística nacional decida enfrentar su destino con grandeza. El célebre pensador español decía que no hay destino tan desfavorable que no podamos fertilizar aceptándolo con jovialidad y decisión. De su roce áspero y de su angustia ineludible, los pueblos sacan la capacidad para las grandes verdades históricas.

Chile es un país grande y hermoso en que hay espacio para todos. La valoración de sus raíces históricas y la aceptación de sí mismo permitirá que Chile, con sus peculiares características, sea un país posible.

Hermoso libro éste de Foxley. Léanlo.

203232

lo segundo 11-VIII-87. Stp. P.8.

## El libro de Foxley [artículo] Luis Ortiz Quiroga.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Ortiz Quiroga, Luis

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro de Foxley [artículo] Luis Ortiz Quiroga. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)